
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

した。その後 昭和５３年に訪れた時は、その中心市街地

は見事に再開発されて綺麗な街になっておりました 

アメリカもそうですが、ヨーロッパも都市計画がしっかり計

画され、用途規制や景観に配慮された都市作りがされて

いるように思います。 

 

【幹事報告】 矢島 栄一 幹事 

１．関邦則ガバナーエレクトよりガバナーエレクト事務所開

設について 

   所在地 〒390-0811  

松本市中央 1-23-1 松本商工会館４Ｆ 

         国際ロータリー第 2600 地区事務所内 

         TEL 0263-38-0800  FAX 0263-38-0801 

２. 第 54 回小諸市社会福祉大会開催及び参加について 

   日時 10 月 12 日（水） 13:00～ 

   会場 小諸市文化センター 

３．クラブ計画書 

    南佐久、丸子、上田六文銭ＲＣ 

４．週報 

  小諸、南佐久、千曲川、上田、上田東、丸子、上田六

文銭、東御ＲＣ                     

【本日の配布物】 

週報 1328、1329 号、理事会報告、2016～2017 年度予算

書、クラブ計画書 

 

◆出席報告   前田 博志 委員長 

会員数２１名 出席義務者１９名 免除者２名     

本 日         出 席  １２名 

            事前 MU ０名   ６３．１６％    

前々回（7/26 ）   ＭＵ    ０名  ８４．２１％ 

 

◆委員会報告 

 クラブ広報・情報委員会  依田 晋一 委員 

 ・ロータリーの友 8 月号紹介 

 

◆ラッキー賞 

   依田 晋一君 

 

 

◆点鐘 掛川興太郎 会長 

◆SAA 小林 秋生 委員 

◆ｿﾝｸﾞ 奉仕の理想 

◆ｹﾞｽﾄ 小泉 俊博様 （小諸市長） 

◆ﾋﾞｼﾞﾀｰ 丸山 正一君 （上田ＲＣ） 

 

【会長挨拶】  掛川興太郎 会長 

 皆さん、こんにちは。 

本日は、今年４月新しく小諸市長に就任されました、

小泉俊博市長をお迎えして、現在小諸市が抱える課題

や、小諸市の将来像についてお話をお伺いする予定に

なっております。小泉市長よろしくお願いいたします。

皆様も御存じの様に、８月６日は、今から７１年前、広

島市に原爆が投下され、犠牲になられた多くの人々の

霊を慰め、世界の恒久平和を祈念する式典が行われ

ました。小諸市におきましては、「小諸ドカンショ」市民

祭りが盛大に行われ、今年は、天候にも恵まれ、小諸

市内の各区や事業所、また市内の小学校の児童や幼

稚園児や、小諸市外の人達、約７０名のなつまち連の

参加、等、こもろドカンショの振り付けに合わせて、相生

町商店街を踊り歩きました。最近は本来の振り付けに

とらわれないアレンジを加えた踊りも増えているように

感じました。「小諸ドカンショ」は１９７１年から始まった

市民祭で当時は５万人近い人出で賑わっておりまし

た。又、８月６日からブラジルのリオにおいて、オリンピ

ックが開催され開会式の模様が、テレビ中継され、８月

２２日の閉会式まで１７日間の熱戦の模様が我々のお

茶の間で見学することが出来る、本当に便利な時代の

様に思います。今朝の中継で、男子団体の体操競技で

１２年ぶりの金メダル、本当にすごいことだと思います。

選手の日頃からの努力に頭が下がる思いです。私が

初めて、アメリカの流通業の視察に行ったのは、昭和４

５年＝「１９７０年」でした。１ドルは３６０円、持ち出せる

ドルは４００ドル、アメリカ本土には直行は出来ず、ハ 

ワイ経由でサンフランシスコに到着、バスでロスアンジ

ェルスまで行く途中フレズノという地方都市のモーテル

で宿泊、そこで中心市街地の再開発の様子を見学して

衝撃を受けたことを思い出します。当時アメリカも郊外

にショッピングセンターが開発され、対抗して中心市街

地の再開発が行われておりましたが、その様子は、

FOR  RENNT, FOR SALE の張り紙だらけの商店街で 

◆会 長 / 掛川 興太郎     ◆副  会  長 / 小池 平一郎 

◆幹 事 / 矢島 栄一    ◆ｸﾗﾌﾞ広報・情報委員長 / 中河 邦忠 

◆例会日/週火曜日 12：30～13：30  ◆例会場/小諸市鶴巻 音羽 

◆事務局/〒384-0025  長野県小諸市相生町 1-2-12 エイワンビル 2 階 

NO．１３３０  平成２８年８月９日 
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国際ロータリーのテーマ 



◆ニコ BOX    橋詰 希望 委員長 

 

◆【本日のプログラム】   「重要課題のひとつ～小諸市の教育についての考察」 

                                      小諸市長  小 泉 俊 博 様 

 

 
               ・家庭教育～モンスターペアレント 

               ・特別支援教育～発達障害の増加・・・ 

                      ↓ 

               いかに教育を根幹から改善するか⇒その一つとして「国語」教育の充実 

２．なぜ「国語」なのか？                      「祖国とは国語」藤原正彦著 抜粋 

  １）国語はすべての知的活動の基礎であること～情報を伝達するうえで、読む、書く、話す、聞くこと 

    国語が思考そのものと深く関わっている（言語を用いて考え、整理する） 

  ２）国語は論理的思考を育てる 

    ～自らの考えを筋道を立てて表現すること、豊富な語彙 

  ３）国語は情緒を培う 

    ～高次の情緒：他人の不幸に対する感受性、美しいものを愛で感動すること。武士道精神に由来する情緒（勇気・誠 

     実・正義感・慈愛・忍耐・礼節・惻隠・名誉と恥、卑怯を憎む心） 

  ４）祖国とは国語である 

    ～国語の中に祖国たらしめる文化、伝統、情緒などの大部分が包含されている 

３．小諸市の教育について 

  １）小諸義塾が果たした役割は大きい 

 ２）これからの小諸の教育について～特色ある教育 

  ①運動あそび～柳沢運動プログラム 平成 25 年度からの取組み 

  ②英語教育の充実 

  ③基礎学力（国語・算数）の充実～読み・書き・算盤 特に幼少期における国語教育に力を入れていきたい 

   「読書に向かわせること」 

  ④行政でできる支援 

    奨学金制度の充実、家庭教育の充実、特別支援教育の充実など 

  ⑤「音楽のまち小諸」プロジェクト⇒「総合芸術のまち小諸」へ 

      小諸高校音楽科、野岸小管学部（3 年連続全国金賞）、東小吹奏楽部（バンドフェスティバル東海大会）、美南ｶﾞ丘 

      小合唱部（NHK、関東甲信越）など 

４．最後に・・・ 

  「小諸に元気と誇りをとりもどす」ためには・・・ 

   ・教育（特に国語、家庭教育など）による立て直ししかない⇒現代版・小諸義塾の創成を 

   ・小諸が持つ底力（先人たちの遺産：歴史文化自然を市民ひとり一人が再認識すること） 

   ・新しい時代(新たな歴史・文化)を創造していくこと 

 

渡辺 文夫君 皆勤祝、有難うございました。 

前田 博志君 小泉市長、有難うございます。 

掛川興太郎君 小泉市長、有難うございました。 

小林 秋生君  

依田 晋一君  
ラッキー賞有難うございます。職

業奉仕の為早退します。 

丸山 正一君 

初めて、貴クラブへメーキャップにお

伺いしました。小諸市の小泉市長様

のお話を聞く機会に恵まれラッキー

でした。 

橋詰 希望君 

納涼夜間例会、多数のご参加有難う

ございました。小泉市長頑張って下

さい。上田ＲＣ丸山様ようこそ 

次 週 のプログラム： ８月 ２３日  「飯 綱 山 公 園 草 刈 り」 奉 仕 プロジェクト委 員 会  

次々週のプログラム： ８月 ３０日  「ガバナー補 佐 事 前 訪 問 」 

東 信 第 一 グループ補 佐  高 見 澤  敏 光 氏  

１．はじめに～市長選挙に出馬した理由 

   スローガン「小諸に元気と誇りをとりもどす」 

           ↓ 

   衰退していく小諸を立て直すためには「教育」しかない！ 

    ・市の体質は市民ひとり一人の体質の集積、ひとり一人の体質は教育の形造られる 

   ・親の経済格差＝子どもの学力格差 


